Hoja de información a los pacientes



Semana del Glaucoma. Fundación Barraquer.

Por favor, lea atentamente esta hoja de información:

La Fundación Barraquer está realizando una campaña enmarcada en los actos del Día Mundial del Glaucoma en la que se le invita a participar. El objetivo de esta acción es triple. Primero, para cubrir una necesidad educacional, concienciando a la población de la importancia de las revisiones periódicas de la presión intraocular. Segundo, y también desde el ámbito de la salud pública, se pretende realizar un cribado para detectar precozmente pacientes con presión intraocular alta y otros factores de riesgo de glaucoma. En tercero, y último lugar, con los datos obtenidos se realiza un estudio poblacional para describir las características de la población de Barcelona en cuanto a presión intraocular y factores de riesgo de glaucoma de ángulo abierto.

Nos dirigimos a usted solicitando su autorización para participar en la Campaña en sus tres vertientes. Debe saber que su participación es voluntaria, por lo que es necesario que, antes de que su participación sea efectiva, haya otorgado por escrito su autorización mediante la firma de un consentimiento informado. Podrá retirarse o retirar su consentimiento para la utilización de sus datos cuando lo desee, sin tener que dar ninguna explicación al equipo de la Fundación Barraquer. Además, la atención que reciba siempre será la mejor para usted. Si tiene cualquier duda, por favor, pregúntenos libremente.

Su participación en la Campaña se limitará a una recogida de datos que permitan determinar el nivel de presión intraocular, utilizando un tonómetro y, cuando ésta sea elevada analizar el estado de la papila óptica mediante un examen oftalmoscòpic, técnicas ambas inocuas e indoloras, así como cumplimentar un cuestionario individual para detectar factores de riesgo de glaucoma. El tonómetro se desinfectará con alcohol al iniciar las medidas en cada paciente. Así el contagio de infecciones es muy poco probable.

Dado que la realización del estudio poblacional únicamente consiste en recoger información sobre aspectos relacionados con la presión intraocular, el estado de la papila óptica y posibles factores de riesgo de glaucoma de ángulo abierto, no hay beneficios específicos relacionados con su participación, excepto la detección precoz de la hipertensión ocular, ni tampoco tendrá un riesgo adicional. No obstante, es necesario instilar un anestésico local y notará escozor o picor durante unos segundos tras la administración del colirio. También puede suceder que la conjuntiva se tiña de amarillo, debido al colorante (fluoresceína) que lleva el medicamento. Si es usted alérgico a la fluoresceína o a algún medicamento, por favor, háganoslo saber.

Los datos que se recojan en la campaña, serán utilizados por los investigadores colaboradores de la Fundación Barraquer con la finalidad mencionada anteriormente, y serán tratados con total reserva.

Su participación en la Campaña se tratará con la misma confidencialidad que su documentación clínica, y sólo tendrán acceso a sus datos los colaboradores de Fundación Barraquer implicados en la Campaña y el personal responsable del control de calidad y análisis de los mismos.

El tratamiento, la comunicación y la cesión de los datos de carácter personal de todos los participantes de esta Campaña se ajustarán a lo dispuesto en la Ley Orgánica de protección de datos de carácter personal 15/1999 de 13 de diciembre. De acuerdo a lo establecido en la legislación mencionada, usted puede ejercer el derecho de acceso, modificación, oposición y cancelación de datos, por lo que deberá dirigirse a la Fundación Barraquer.

También es importante que sepa que el estudio poblacional enmarcado dentro de la Campaña ha sido sometido al criterio del Comité de Ética de Investigación Clínica del Centro de Oftalmología Barraquer y cumple con toda la legislación vigente. Si en cualquier momento tiene alguna duda y quiere contactar con la Fundación Barraquer al teléfono 93 602 53 48

Si está de acuerdo en participar en esta campaña, por favor, exprese su consentimiento llenando el documento disponible a continuación.